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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DO AMAPÁ

ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO Nº 109 / 2022 - CCADM (11.02.25.13.02)

Nº do Protocolo: 23125.032966/2022-26
Macapá-AP, 28 de Dezembro de 2022

SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DE COLEGIADO

1) Representantes docentes presentes: Allan Jasper Rocha Mendes,
Coordenador do Curso; Sheila Trícia Guedes Pastana, Vice-
Coordenadora; Alexandre Gomes Galindo; Ananias Costa Oliveira;
Eliarllen Patrick Alves Cruz; Gerciane Cordeiro da Costa, Glauber Ruan
Barbosa Pereira; Robson Antônio Tavares Costa; Robson Materko.
Ausentes: Kamila Pereira Tavares (justificado); Lucia Claudia Alves
Chaves (justificado); Erick Franck Nogueira da Paixão (afastado);
Mariana Morais Miccione (justificado); Mário Teixeira de Mendonça
Neto (afastado).

2) Representante discente presente: Catherine Lobato dos Santos
(turma 2020); Ausentes: Anne Karolyne Pessoa Pimentel (turma
2018); Letícia dos Anjos Correa (turma 2021); Erick (turma 2022).

3) Representação Técnico-Administrativo: Fernando Castro Amoras,
Secretário do Colegiado.

Pauta: i) Informes; ii) Pedido de licença para qualificação de
doutoramento (04) anos do Prof. Dr. Robson Antonio Tavares Costa;
iii) Encerramento do semestre 2022.1; iv) Recomposição do Núcleo
Docente Estruturante do Curso de Bacharelado em Administração; v)
Composição do grupo de construção do planejamento estratégico do
Curso de Bacharelado em Administração; vi) o que ocorrer.

No dia 01 de dezembro de 2022, com início às nove horas da manhã,
foi realizada a Sexta Reunião Ordinária de 2022 do Colegiado do
Curso de Administração, de forma presencial, na Sala de Reunião do
Colegiado de Administração, no bloco das Coordenações de Cursos da
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UNIFAP. A sessão foi presidida pelo Prof. Dr. Allan Jasper Rocha
Mendes, Coordenador do Curso, iniciando os trabalhos com informes.
Após cumprimentar os presentes, pela oportunidade da reunião poder
ocorrer de forma presencial, o Prof. Allan disse que continua tentando
efetivar a contratação da Profa. Gerciane para assunção de vaga de
Professora Efetiva. Ele disse que a pretensão é que a partir do mês de
janeiro de 2023 o processo tenha andamento, conforme houver a
autorização de contratação. Foi relatado que a validade do concurso
público será até 05 de janeiro de 2023. A Profa. Sheila disse que é
importante a contratação da Profa. Gerciane, por motivo de a Profa.
Sheila estar em processo de redistribuição para outra universidade, e
que a Profa. Gerciane complementará as funções do Colegiado. O Prof.
Allan disse que ele e a Profa. Sheila foram convidados para participar
do processo de transição governamental, e que considerando que o
vice-governador eleito é docente efetivo da UNIFAP, gerará
oportunidades para projetos e ações envolvendo a UNIFAP e o
Governo, a exemplo do que acontece com a UNIFAP e as prefeituras
atualmente. A Profa. Sheila disse que estariam participando da equipe
de gestão e finanças.

Em seguida ocorreu o item 02 da pauta da reunião. O Prof. Allan disse
que o Prof. Robson Tavares obteve aprovação na seleção de
doutorado, e que apresentou o comprovante de matrícula no curso.
Disse que atualmente há dois docentes afastados para qualificação, e
que a Profa. Lucia Chaves está próxima de encerrar o prazo do
afastamento dela, em 31 de dezembro de 2022, e que o Prof. Mario
Mendonça está afastado até 2025. Disse que o Prof. Erick está
afastado por ocupar o cargo de Pró-Reitor, mas que a contagem de
afastamento é medida apenas por professores cursando pós-
graduação stricto-sensu, havendo por isso cota suficiente para outros
afastamentos de docentes. O Prof. Allan indagou ao Prof. Ananias se
sairá para afastamento. O Prof. Ananias disse que não sairá de
afastamento, pois já realizou as disciplinas regulares e que passou
pela qualificação de projeto e que prevê apenas mais 12 meses para
concluir o doutorado dele. O Prof. Allan disse que assim, com o
retorno da Profa. Lucia Chaves, há cota suficiente para afastamentos
de qualificações dos docentes. Em seguida, o Prof. Robson Tavares
falou do pedido dele. O Prof. Robson Tavares disse que trabalha na
UNIFAP há 11 anos, provindo de universidade do Rio Grande do Sul,
por processo de redistribuição, tendo já feito três pós-graduações,
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de doutorado, de pós-doutorado e livre-docência, e que durante esses
anos nunca solicitou nenhum afastamento, e que enseja por cursar um
outro doutorado por motivo de poder fazer aprofundamento de
pesquisa, e que será importante também para o crescimento do
Colegiado. O Prof. Allan indagou o prazo da previsão do afastamento.
O Prof. Robson disse que se comprometeu com as disciplinas do
semestre 2022.2 com o Colegiado, e que vai tramitar normal. Assim,
ele teria duas possibilidades que é iniciar em fevereiro de 2023, no 1º
semestre ou em agosto de 2023, no 2º semestre, e que devido à
necessidade do trâmite logístico, como a alocação de residência, a
transferência de escola dos filhos e a questão do visto permanente de
04 anos, ele prevê iniciar em agosto de 2023, e tirará férias em abril
de 2023, que se por isso tentará se organizar completamente para
início no mês de agosto de 2023. O Prof. Alexandre Galindo disse que
poderia sair uma ata com a aprovação direta ou uma ata com a
previsão do Prof. Robson Tavares, para dar tempo disponível para o
processo tramitar dentro do prazo adequado. O Prof. Robson Tavares
disse que precisa da deliberação do Colegiado para poder tirar o visto
de permanência. O Prof. Allan disse que vinculará a saída do Prof.
Robson Tavares a partir do final do semestre letivo de 2022.2, em
abril de 2023. O Prof. Allan requereu a votação do Colegiado para
autorizar o afastamento de qualificação de doutorado de 04 anos do
Prof. Robson Tavares, tendo sido aprovado por unanimidade.

Após, o Prof. Allan passou para a pauta do encerramento do semestre
de 2022.1. O Prof. Allan disse que o encerramento do semestre
acadêmico será no dia 06 de dezembro de 2022, e que o prazo para
consolidar os diários é de 07 a 14 de dezembro de 2022, e deve-se
clicar nos botões de consolidar e finalizar para fechar os dados dos
diários. O Prof. Alexandre Galindo pediu para que os docentes
visualizem logo se as disciplinas do próximo semestre de 2022.2 já
aparecem cadastradas para eles, para agilizar logo correções, antes
de acontecer o prazo de matrícula dos alunos nas disciplinas. O Prof.
Ananias disse que teria um problema para consolidar o diário dele
devido haver um aluno que ficará reprovado por falta. O Prof. Robson
Tavares disse que também já teve um discente que ficou reprovado
por faltas devido não frequentar aulas. O Prof. Glauber disse que o
aluno que o Prof. Ananias relatou também está reprovado por faltas na
disciplina dele. O Prof. Alexandre Galindo falou sobre a dificuldade
que acontece no momento de cadastrar os dados das disciplinas no
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SIGAA, pois não consegue fechar com a carga horária total do curso e
que precisa cadastrar aulas a mais para poder fechar o diário. O Prof.
Robson Materko também falou sobre o sistema do SIGAA. O Prof.
Allan disse que pretende estudar estas informações sobre o SIGAA
para poder repassar orientações aos docentes.

O Prof. Allan disse que a acolhida dos alunos ingressantes não será
por meio de semana acadêmica de calouros, mas por meio de uma aula
magna, para o primeiro dia de aula do semestre de 2022.2, em 09 de
janeiro de 2023, turno da noite, convocando desde agora os docentes
para participarem da proposta da aula magna para os calouros. A
Profa. Sheila disse que ela e o Prof. Robson Tavares também tem aula
na mesma data no Mestrado do PROFNIT. O Prof. Allan disse que eles
poderão fazer um revezamento de participação na aula magna para
poder ocorrer conforme planejamento.

Em seguida, o Prof. Allan falou da pauta do Núcleo Docente
Estruturante. Disse que no ano de 2023 o Curso de Bacharelado em
Administração será avaliado e que precisar recompor o NDE, sendo
que obrigatoriamente o presidente do NDE é o Coordenador do Curso.
Ele informou os nomes dos atuais componentes do NDE. O Prof. Allan
informou a proposta de integrantes do NDE. O Prof. Robson Materko
informou que para o MEC, a pontuação maior é para integrantes
doutores, para obter pontuação máxima. O Prof. Allan disse que
precisa de 05 membros efetivos da UNIFAP, sendo que a avaliação é
prevista ocorrer no mês de maio de 2023. Assim, o Prof. Allan disse
que vai indicar então todos os professores doutores do curso, e os
professores mestres constarão como suplentes. O Prof. Robson
Tavares disse que poderiam fazer um NDE com doutores, para
atender o MEC. Assim, o Prof. Allan disse que pedirá uma portaria com
docentes doutores para compor o NDE, para atender o MEC, com os
docentes: Prof. Allan Jasper, Prof. Alexandre Galindo, Prof. Robson
Tavares, Profa. Mariana e Profa. Sheila Trícia.

O Prof. Allan informou que estabelecerá uma comissão responsável
pela elaboração do planejamento estratégico do Curso de Bacharelado
em Administração, com o prazo de 06 meses, para tratar sobre os
projetos de pesquisa e de extensão, objetivando maior atuação para
fora da UNIFAP, com cursos, palestras, e propostas de startups para
público externo à UNIFAP, beneficiando principalmente os discentes
com a inserção em propostas que tenham impacto na formação
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acadêmica. Neste sentido, o Prof. Allan informou que a Comissão será
composta pelos docentes: Prof. Allan, como presidente, Prof. Ananias,
Prof. Robson Materko, Prof. Alexandre Galindo, Profa. Lucia e Profa.
Sheila. O Prof. Allan perguntou aos presentes se eles também queriam
compor a Comissão. O Prof. Glauber falou que, em relação a esta
comissão de planejamento estratégico, que se devem fazer contatos
para conseguir fomentos para os projetos. Por exemplo, nos casos dos
projetos de extensão, que poderiam ser elaborados e propostos em
seleções de bolsas, seja da PROGRAD, seja do Departamento de
Pesquisa. Outro caso seria o da Secretaria de Ciência e Tecnologia do
Estado do Amapá (SETEC), pois na SETEC há as incubadoras de
projetos, que a UNIFAP poderia se inserir. O Prof. Robson Tavares
disse que deveria ser visto a possibilidade de obtenção de bolsas para
os docentes responsáveis pelos projetos, pois ao realizarem projetos
de pesquisa ou de extensão, os docentes sempre têm custos que eles
precisam arcar. O Prof. Alexandre Galindo disse que em universidades
de outros Estados há financiamentos para os docentes, e que estas
compensações servem inclusive para engajar outros docentes a
participarem das propostas. O Prof. Alexandre Galindo disse que o
financiamento não significaria enriquecimento, mas seriam verbas
necessárias para a manutenção dos projetos. A Profa. Sheila elencou
projetos de extensão realizados por docentes do Curso de
Bacharelado em Administração, e que um item presente nestes
projetos foi a participação dos discentes, e poderia incluir discentes
no planejamento estratégico. Disse que poderia elaborar uma proposta
de um projeto de extensão que engloba planejamento estratégico e
mapeamento de processos, com a participação dos docentes, indo para
o PAID e depois incorporando a participação dos acadêmicos. O Prof.
Alexandre Galindo disse que poderiam aproveitar a reunião para votar
pela aprovação da proposta de projeto de extensão. O Prof. Robson
Tavares disse que poderiam fazer um programa de tronco comum de
extensão, que englobaria todos os projetos de extensão, com permuta
de docentes responsáveis, mantendo a continuidade dos projetos por
anos, e assim se criaria um programa e dentro dele ficariam todos os
projetos do Colegiado. A Profa. Sheila disse que a participação dos
acadêmicos valeria pontuação nas Atividades Complementares, na
categoria de pesquisa e extensão. O Prof. Allan pediu a aprovação do
Programa de Extensão de Elaboração de Planejamento e Gestão
Estratégica, e do Programa de Extensão do Curso de Administração.
O Prof. Alexandre Galindo pediu para este último ser denominado
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como Programa Multidisciplinar de Extensão do Curso de
Administração, tendo sido aprovado por unanimidade.

O Prof. Allan disse que a proposta do Curso de Especialização em
Administração Educacional estava parada. Disse que o último
coordenador da proposta era o Prof. Erick Franck. O Prof. Allan disse
não saber se ainda estava na validade da proposta, e precisaria
verificar se seria viável prorrogar a utilização do recurso. Assim, caso
seja viável, ele precisa verificar quem poderia assumir a coordenação.
O Prof. Alexandre Galindo disse que o Curso tem recurso aprovado
por emenda parlamentar, e que o novo coordenador precisa atualizar o
projeto cadastrado e assumir a parte burocrática também, devendo
viabilizar nova fonte de financiamento do curso, caso o recurso atual
não esteja mais disponível. O Prof. Allan informou então que caso não
haja um docente interessado em assumir a Coordenação do Curso de
Especialização, então ficaria deliberado que o projeto do curso seja
cancelado, tendo sido votado e aprovado por unanimidade.

O Prof. Allan disse que falariam sobre a proposta do Mestrado em
Profissional em Administração Pública, cujo presidente da Comissão
responsável pela elaboração é o Prof. Glauber. O Prof. Glauber disse
que a proposta foi articulada pelo Prof. Sardinha, em parceria com
uma equipe da UEAP, em que foram elaboradas as ementas do curso,
mas foi interrompido a continuidade devido a saída do Prof. Antônio
Sardinha e do Prof. Claudio Márcio para outras universidades e do
Prof. Rafael Pontes disponibilizado para o Governo para assumir a
SETEC. Disse que o projeto não foi concluído, e poderiam ser
realizados os últimos ajustes, atualizando o quadro de docentes e do
coordenador responsável pela proposta e depois submeter para a
CAPES, sendo bem-vindo para o Curso de Bacharelado em
Administração, e que a proposta do projeto poderia ser transformada
para Mestrado em Administração, e que a parte de Administração
Pública poderia ser transformada em uma linha de pesquisa do curso.
O Prof. Robson Tavares disse que se fosse ser ativado a proposta, que
deveria ter cuidado com os procedimentos necessários para manter o
curso aberto, pois são processos de avaliações contínuas que não
podem falhar nos docentes participantes, e que por isso é necessário
fazer um levantamento antecipado do perfil dos docentes
participantes. Neste caso, o Prof. Robson Tavares disse que seria mais
célere tomar providências para vincular o Mestrado do PROFNIT ao
Curso de Administração, haja vista o PROFNIT ser classificado na
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CAPES na área de Administração. A Profa. Sheila Trícia disse que a
Coordenação recebeu do Sindicato dos Técnicos da UNIFAP um e-mail
de pedido de turma especial de mestrado em Administração apenas
para os servidores técnico-administrativos da UNIFAP, e que
precisariam responder. O Prof. Alexandre Galindo disse que participou
de uma reunião com o Sindicato dos Técnicos e a PROPESPG, sobre a
elaboração de turma de mestrado do Curso de Mestrado em
Desenvolvimento Regional somente para os servidores técnico-
administrativos, e que assim, por motivo de haver financiamento
cabível para a proposta, o Curso de Mestrado em Desenvolvimento
Regional elaborou uma proposta, enviada para autorização pela CAPES
e que seguiram todos os trâmites. Assim, que se fizesse reunião com o
Sindicato dos Técnicos e a PROPESPG acerca da demanda do
Sindicato de um Mestrado em Administração com vagas voltadas para
os servidores técnico-administrativos. O Prof. Allan disse que precisa
ser elaborada uma estratégia de criação do próprio Programa de Pós-
Graduação em Administração, que gerará demanda inclusive
justificadamente para a contratação efetiva de professores para o
Colegiado do Curso de Bacharelado em Administração. O Prof. Robson
Tavares disse que precisa ser visto no âmbito da UNIFAP a
elaboração de estratégias para manter os docentes doutores na
instituição, e que criando os cursos de mestrado os professores
doutores ficam na situação de fragilidade pela deficiência da
instituição em apoiar o trabalho dos docentes pesquisadores, que
acabam migrando para outras universidades. O Prof. Robson Materko
pediu para o Prof. Glauber falar sobre o Curso de Administração à
Distância. O Prof. Glauber disse que o edital de seleção de
coordenador será cancelado, e que será aberto outro edital de seleção
de coordenador no mês de janeiro de 2023, e a seleção de alunos será
em fevereiro de 2023.

O Prof. Allan disse que tratariam agora da Comissão instituída sobre a
elaboração dos livros de TCCs. A Profa. Sheila disse que era uma
comissão responsável por obter e selecionar os TCCs dos acadêmicos,
para transformar em capítulos de livro. O Prof. Allan disse que
poderiam transformar os TCCs em artigos de revistas em lugar de
capítulos de livro. A Profa. Sheila disse que não houve procura da
parte dos alunos em publicar os seus TCCs em capítulos de livro, e
perguntou se a UNIFAP tem autonomia para pegar os TCCs e
transformar em capítulos. O Prof. Robson Tavares disse que os alunos
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assinam um termo de cessão dos direitos autorais para a Biblioteca da
UNIFAP. O Prof. Allan disse que seja reformulada a comissão para
publicação dos textos dos TCCs em artigos para revistas. O
Presidente será o Prof. Ananias, e mais a Profa. Gerciane, a Profa.
Mariana, o Prof. Robson Tavares, a Profa. Sheila e o servidor
Fernando.

Nada mais havendo a tratar, o Prof. Allan encerrou a reunião às onze
horas e trinta minutos, da qual eu, Fernando Castro Amoras,
Secretário do Colegiado, lavrei a presente Ata, certificando a
presença da acadêmica acima citada, tendo em vista a impossibilidade
de sua assinatura eletrônica neste documento via SIPAC.

(Assinado digitalmente em 31/12/2022 07:08 )
ALEXANDRE GOMES GALINDO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1808238

(Assinado digitalmente em 28/12/2022 10:26 )
ALLAN JASPER ROCHA MENDES

COORDENADOR DE CURSO
Matrícula: 2696954

(Assinado digitalmente em 28/12/2022 12:23 )
ANANIAS COSTA OLIVEIRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1179459

(Assinado digitalmente em 30/12/2022 11:29 )
ELIARLLEN PATRICK ALVES CRUZ

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2401292
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FERNANDO CASTRO AMORAS
TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS

Matrícula: 2650661

(Assinado digitalmente em 30/12/2022 08:53 )
GERCIANE CORDEIRO DA COSTA

PROFESSOR MAGISTERIO SUPERIOR-SUBSTITUTO
Matrícula: 3305942

(Assinado digitalmente em 28/12/2022 12:37 )
GLAUBER RUAN BARBOSA PEREIRA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2062457

(Assinado digitalmente em 28/12/2022 11:10 )
ROBSON ANTONIO TAVARES COSTA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2814115

(Assinado digitalmente em 28/12/2022 11:45 )
ROBSON MATERKO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1315886

(Assinado digitalmente em 28/12/2022 10:40 )
SHEILA TRICIA GUEDES PASTANA

COORDENADOR DE CURSO
Matrícula: 2063153
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